

Recuerdan a Filiberto Ojeda en conmemoración del Grito de Lares

Escrito por Cristina del Mar Quiles

Miércoles, 23 de Septiembre de 2015 08:23



Lares - Hace 10 años, el 23 de septiembre de 2005, se escuchó en la Plaza de la Revolución el mensaje que desde el clandestinaje grabó con motivo de la conmemoración del Grito de Lares Filiberto Ojeda Ríos. Era un llamado a la unidad de los independentistas. Hoy, los actos de aniversario del intento por convertir a Puerto Rico en una nación soberana, ocurrido en 1868, sirvieron para recordar la muerte a tiros del líder nacionalista, ocurrida horas más tarde, aquel mismo día en Hormigueros.

Cientos de personas que desde temprano se congregaron en la plaza del casco urbano lareño escucharon nuevamente el último mensaje de Ojeda Ríos. “Nos corresponde a todos luchar por la independencia ahora. Cuando nuestra patria sea libre y soberana, podremos celebrar una asamblea constituyente para definir el sistema político y económico”, sentenció el líder machetero en un llamado por la fortaleza del movimiento independentista dividido en distintos grupos.

Seguidamente, sonó la composición que para aquellos días de 2005 lanzaba René Pérez, de Calle 13, Querido FBI, un desahogo del intérprete que era, al mismo tiempo, otro reclamo de unidad entre comunidades en un grito de rebelión ante el cuerpo federal al que un sector responsabiliza por la muerte de Ojeda Ríos.

Esos mensajes tuvieron nuevamente ecos en la conmemoración del 147 aniversario del Grito de Lares en los discursos que ofrecieron representantes de tres organizaciones independentistas frente al busto de Ramón Emeterio Betances, en el centro del montañoso pueblo.

“Todos nosotros y nosotras, no solo somos continuadores del padre de la Patria, Ramón Emeterio Betances, sino que somos dignos continuadores del hermano patriota Filiberto Ojeda Ríos”, manifestó el copresidente del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano, Julio Muriente.

Recuerdan a Filiberto Ojeda en conmemoración del Grito de Lares

Escrito por Cristina del Mar Quiles

Miércoles, 23 de Septiembre de 2015 08:23

“Filiberto vive en cada uno de nosotros y nosotras que no vinimos a llorar de pena, sino, en todo caso, a llorar de la alegría de lo capaces que somos como pueblo de tener a hijos tan valientes y entregados como él”, continuó Muriente al tiempo que algunos presentes coreaban “todo boricua, machetero”.

Muriente llamó a la elaboración de un plan nacional “para la patria concreta” en el que se estipule como se garantizarían los servicios en un Puerto Rico independiente.

“La lucha por la independencia fue difícil en los tiempos de Lares, ha sido difícil siempre y hoy sigue siendo ardua. Pero las condiciones bajo las cuales luchamos hoy son condiciones diferentes y esas condiciones diferentes hacen que la lucha por la libertad y la consecución de esa meta se vea más cerca que nunca antes en nuestra historia”, advirtió, por su parte, Hugo Rodríguez, subsecretario de Asuntos con Norteamérica del Partido Independentista Puertorriqueño (PIP).

Rodríguez, quien se perfila como un posible candidato a la comisaría residente en Washington por la colectividad, mencionó el apoyo de la comunidad latinoamericana para la causa de la independencia de la Isla y el debacle del Estado Libre Asociado como “el modelo colonial que representa una limitación a nuestro desarrollo”.

Mientras, la presidenta del Partido Nacionalista, Aleida Centeno, recordó que Ojeda Ríos, en su mensaje, instó a luchar contra el militarismo estadounidense en la Isla. “El aparato militar estadounidense sigue ocupando tierras boricuas para sus operaciones militares”, señaló.

Los conmemoración del Grito de Lares se dedicó a los fenecidos líderes nacionalistas Isabelita Rosado y Antonio “Toñito” Cruz, así como a Oscar López Rivera, como parte de la práctica de honrar al prisionero político hasta su liberación.

Por otro lado, en comunicado de prensa, Muriente condenó la oposición de la aspirante a la comisaría residente en Washington, Jenniffer González, precisamente a la liberación de López Rivera, y catalogó de prejuiciada, rencorosa y vengativa su actitud.

“Su ausencia de sensibilidad la delata cómo, tras la fachada simpática de precandidata de ocasión, no es otra cosa que una anexionista de derecha y miembro entusiasta del partido político de Donald Trump”, señaló el líder del MINH.

En los actos políticos de la conmemoración del Grito de Lares también hubo un momento para recordar a la joven periodista Laura Rivera Meléndez, quien falleció a los 23 años, días después de cubrir el sepelio de Ojeda Ríos.

Recuerdan a Filiberto Ojeda en conmemoración del Grito de Lares

Escrito por Cristina del Mar Quiles
Miércoles, 23 de Septiembre de 2015 08:23

Fuente: El Nuevo Día

Foto: José Rodríguez